

### Al General Volio se le ofreció pagar la deuda del reformismo y otras cosas más

#### Nuestras preguntas a don Carlos Jinesta

Hoy muy temprano nos encontramos, ya en su despacho, al periodista don Carlos Jinesta, ex-Director de "La Prensa".

—Qué hay de eso—le preguntamos,—haciendo referencia al editorial que se ha reproducido en estos días en el cual declaraba en enero que la deuda reformista era de ₡ 16,000.00.

Y don Carlos nos dijo:

—Con mucho gusto contestaré extensa y definitivamente después de que el señor Fonseca Zúñiga publique las cuentas que ha prometido rendir.

—Pero es verdad lo de los ₡ 16,000?

—Ese dato me lo dio el Tesorero señor Fonseca Zúñiga. Como Ud. sabe, yo nada tenía que ver directamente con cuestiones económicas. Me dediqué, ese fue mi propósito, a hacer de "La Prensa" una llama, y nada más. Pero le repito que será después que conteste, porque para hacer un juicio más o menos acertado yo necesito cierta información.

En Jinesta sabemos que no hay dobleces y dice siempre lo que es, por eso lo esperamos con gusto cuanto quiera.

#### Hace falta en Costa Rica una nueva guía Diplomática y Consular completa

##### DEBE CONTENER LAS DIRECCIONES

Dice alguien: a tiempos nuevos nueva vida. Y en verdad, no debemos permanecer estacionarios. La rutina es signo de estancamiento.

Esta ligera divagación la hacemos porque un extranjero se acercó a nosotros a preguntarnos la dirección de un Consulado y no pudimos dársela. Entonces nos suplicó que le mostráramos la lista Diplomática y Consular, porque podía contener las direcciones tanto interiores como exteriores. Le mostramos una lista la única que conocemos, editada en marzo de 1923, pero no contiene direcciones.

Quiere decir, pues, que es útil que la Cancillería, al publicar la Lista de Diplomáticos y Cónsules, haga anotar las direcciones, es decir los domicilios. Hemos visto Listas de otros países y así se hace.

Y a propósito, también notamos que muchos de los representantes que figuran en la lista de 1923, ya no residen en Costa Rica. Ha habido tantos cambios, que debe mandarse hacer un nuevo directorio, con la innovación que apuntamos.

Y todavía más: opinamos que la policía de línea debiera conocer las direcciones, no sólo de los funcionarios y oficinas nacionales, sino de las extranjeras.

#### Intrigas contra Billo y Zayas Bazán

Persona que está al corriente de la política municipal actual nos refirió que hay enredadas intrigas de cierto municipio conocido en autos contra los señores Zeledón Brenes y Zayas Bazán, cuya levantada conducta en el proceso de los últimos acontecimientos no comprende la menguada medianía de los espíritus prácticos.

Parece en concreto, que la intriga se dirige hacia el fin que los caballeros mencionados sean retirados de sus puestos. El intrigante debe comprender temprano que es necesario que cese en ese ruin empeño, porque la opinión pública aleccionada noblemente se hará sentir fuerte contra los plebeyos que quieren acabar en Costa Rica hasta con el derecho de pensar.

#### La liquidación de nuestro civismo

Escribimos esta nota bajo la más dolorosa de las impresiones. Estamos en presencia de un pugilato desdorado cuyo final no puede ser otro que la liquidación forzosa de ciertos valores políticos en los que como el naufrago a la salvadora tabla, nos asimos en el no menos doloroso naufragio de los ideales para salvar la República.

Se ha pregonado en todos los tonos que somos un pueblo modelo de civismo. Se ha dicho mil veces que el problema electoral fue resuelto con puritana alteza de miras; sacrificando a los principios en aras de la tranquilidad pública. Y esas declaraciones, hechas sin duda para la exportación, han dado lugar a que en el extranjero, nuestro nombre de país culto, ordenado y cívico, fuese a la manera del blanco penacho del caballero francés que traginaba siempre por el sendero del honor...

Pero, ¡ah! qué triste, qué lamentable y que esencialmente repugnante es es que hoy nuestro pregonado civismo—colocado en la más alta cima de la estimación—se venga al suelo por esa lucha fénicia de los miserables cobres que fueron el pago de las violaciones y conculcaciones del derecho y de nuestras leyes.

¡Y hablamos de nuestros hermanos de Centro América! Protestamos de esas luchas fratricidas a las que van, fatalmente, las incipientes democracias centroamericanas en las conquistas del poder público, sin tomar en cuenta que en esos pueblos hermanos, la sangre valientemente derramada en aras del ideal político, este mil veces preferible a este PACTO DE COMPRAVENTA, disfrazado de patriotismo, con que nuestros comerciantes logrerros ponen precio a las ansias de redención de nuestro pueblo, que ya no cree, que ya no puede creer más en falaces apostolados, ni en redenciones políticas a base del tanto por ciento de los falsos Cristos de la Reforma.

Somos sinceros y consecuentes con el pueblo. En nosotros no hay doblez y creemos firmemente en que la solución dada a nuestro problema electoral, si bien es cierto que no encaja, justamente, dentro del marco diamantino de los imperativos mandatos de la ley, fue, al menos, por el prestigio y los antecedentes del elegido, la menos mala que pudo dársele, cuando se invocó para ello la suprema ley de la conveniencia pública y la augusta paz a cuyo amparo vivimos bajo los generosos pliegues del lábaro bendito de la Patria.

Pero a nuestra sana conciencia, a nuestra moral recta, a nuestra condición de hombres que amamos los principios y queremos traginar por los senderos, libres de cieno, de la ciudadanía consciente, repugna y asquea ese reparto de las monedas con que se paga algo, que hecho sin interés mezquino, era un diamante engarzado en la fulgida corona de nuestro decoro, pero que puesto a precio vil, no es más que un guijarro recogido en el lodazal de la indignidad.

#### Matrimonio de un Secretario de Estado

En el proximo mes de agosto, según se nos informa, contraerá matrimonio el Secretario de Estado en el Despacho de Seguridad, Coronel don Pompilio Ruiz.

Compañero de nuestro distinguido amigo se dice que será una virginal y bella donita de nuestra sociedad.

#### El domingo deportivo

Damos a continuación el resultado de los juegos de balmplé efectuados ayer:

##### Primeras divisiones

Libertad contra Progreso, 1 a 0.  
Heredia contra Gimnástica, 4 a 0.

##### Segundas divisiones

Cojón contra Costa Rica, 6 a 1.  
Guadalupe contra Atajuela, 4 a 0.

#### Carta del Señor Presidente de la República

"La Tribuna" de mañana contendrá la carta contestación del señor Presidente de la República a los militares en servicio activo que ofrecieron generosamente su contribución para el pago de la deuda política de los partidos Republicano y Reformista.

Ha causado gran sensación en Cartago la declaración hecha por un distinguido jimenista, cuyo nombre nos reservamos, pero que daremos a conocer si es necesario.

Según ese caballero, que aportó no pocos haberes a la campaña política, que tiene una posición social y económica muy apreciable, el General Jorge Volio se comprometió a votar él y que votaran sus diputados, por el Licenciado don Ricardo Jiménez, para Presidente de la República, bajo la aceptación de estas tres condiciones: PAGO DE LA DEUDA DEL PARTIDO REFORMISTA, DOS SECRETARIAS DE ESTADO PARA DOS DE SUS AMIGOS Y NOMBRAMIENTO DE UNA MISION ESPECIAL QUE FUESE A ROMA CON OBJETO DE LOGRAR DEL SANTO PADRE LA DECLARACION DE QUE EL GENERAL NO TIENE CARACTER DE SACERDOTE.

Estas manifestaciones fueron hechas públicamente, ante buen número de testigos, que en cualquier momento pueden atestiguarlo. Esta declaración hace caer por tierra el desinterés tan pregonado por el General don Jorge Volio y sus amigos.

Como todos saben, de estas condiciones dos han sido cumplidas; dos de los señores Secretarios de Estado son de filiación reformista y la famosa deuda, que de NUEVE MIL COLONES llega ya a CINCUENTA Y SIETE MIL será pagada por los empleados públicos.

¿Tendrá relación con la tercera condición del pacto, la próxima visita de Monseñor don Claudio Volio?

¿Será presidida por éste la misión que vaya a Roma?

El tiempo lo dirá. Nosotros ni ponemos nada ni nada quitamos a esa declaración de un republicano, muy amigo del Licenciado Jiménez y creemos que consocio suyo en empresas agrícolas. Lo que haya de cierto en esto que lo digan los que conocen el caso que son varias personas.

#### Pasajeros para

#### Estados Unidos

Ayer se nos informó que a unas señoritas costarricenses no había querido el Consulado Americano visarles sus pasaportes.

Tratamos de averiguar lo que ocurría y telefonamos al despacho en referencia, de donde se nos dijo que había una temporal detención de pasaportes para todas aquellas personas que van a radicarse en Estados Unidos, y eso sólo mientras llegan instrucciones con motivo de la nueva Ley de Inmigración.

Eso es lo que hay.

#### El Sr. Presidente de la República visitará hoy las Fuentes del Padre Carazo

En la mañana de hoy y por invitación que le hiciera el Sr. Presidente Municipal señor don Eduardo Pochet, debe haber visitado las fuentes del Padre Carazo el señor Presidente de la República Lic. don Ricardo Jiménez.

La invitación obedece al deseo del señor Pochet de que el señor Presidente, observe la obstrucción

#### Carlos María declara sobre la deuda roja

Un amigo nuestro, buen republicano, que tiene vínculos estrechos con el Lic. don Carlos María Jiménez, nos refirió que a raíz de la conferencia de pacto que se celebró entre los enviados del Partido Republicano y el General Volio, conferencia a la cual como sabemos asistió el Lic. Jiménez, éste declaró que la deuda reformista era muy pequeña, pues según el General Volio lo dijera, apenas llegaba a ₡ 9,000.00.

Esto corrobora el aserto de los caballeros Zeledón Brenes, Zayas Bazán y Quesada.

# Los trabajadores de Cartago reclamarán sus derechos sobre las ciudadelas al Municipio de Cartago

Acaba de informárenos que el Centro de Trabajadores de Cartago se presentará esta noche al Municipio de Cartago reclamando, para el pueblo la propiedad de las Ciudadelas de Cartago que no pu- do administrar 'La Gota de Leche' y que se han cedido o pretenden ceder a la Junta de Caridad.

Diosenos igualmente que los trabajadores de Cartago van a celebrar una reunión pública, para la que pedirán el permiso correspondiente, a fin de protestar del trasiego y pedir a la Directiva de La Gota de Leche haga públicas las cuentas de su administración. Como la Directiva Provisional de esa institución no ha vuelto a reunirse, creemos que en diez años no se reunirá dos o tres veces, en- tendamos que práctica y legalmen-

te no existe. Por eso no nos extraña que las cuentas pedidas por nosotros no se hayan podido publi- car, pero el Lic. don Arturo Vello que es hasta hoy el vocero de esa Institución, podría, para dejar en claro las cosas, tomarse la molestia de hacerlo, no siguiendo la práctica anticuada de callar, por que eso solo probaría que no hay cuentas de administración. Y cons- te que no nos referimos a las de cinco años a esta parte, que sabé- mos se reducen a C 2,400.00 por año, durante 5 años, que pueden descomponerse así: el depósito en el Banco Agrícola y el pago de im- puestos y contribuciones atrasadas. Pedimos las cuentas de los otros cinco años de los cuales una par- te conocemos o sean los miles que en el mismo Banco Agrícola dejó la Sociedad de San Vicente de Paúl.

CERVEZA

# TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

## Crónicas Americanas

### LA FELICIDAD OBLIGATORIA EL MATRIMONIO Y LA ECONOMIA — AMOR E INTERES

Nueva York.—Gertrude Ather- ton, acaso la más eminente no- velista norteamericana, acaba de decir que debiera haber una ley en los Estados Unidos, que prohiba el matrimonio de todo hombre que no tenga una hol- gada posición económica segura y que no tenga a lo menos dos mil dólares de ahorro en el ban- co.

"No sólo eso cree ella que debe exigirse del hombre que se va a casar. Debe exigírsele también una preparación especial para la vida matrimonial, igual que a la mujer.

"¿Qué ingeniero ha construi- do jamás un puente, dice, sin haber recibido previamente un curso completo que lo prepare para esa obra? Para todo lo que se hace en la vida se requiere preparación sistemática. Los maestros que enseñan a la ju- ventud deben tener su diploma de profesores. Hasta las cocine- ras son diplomadas ahora. Só- lo para el matrimonio, el aconte- cimiento más trascendental de la vida humana, no hay prepara- ción previa, no hay estudios previos, no hay exámenes, no hay diplomas.

La joven norteamericana go- za de una independencia absolu- ta para decidir en cuanto al hom- bre con quien debe casarse. En muchos casos, simplemente co- munica a sus padres que se va a casar con Fulano o Zutano.

Es ella también quien elige por su propia iniciativa a los señores. En muchos casos, los hombres con quienes ha de asoci- arse y con quienes ha de salir al teatro o tertulias o comi-

das y entre ellos escoge ella, sin la intervención ni el consejo de sus padres, al que ha de aceptar como marido.

Sin duda a esta abundancia de libertad, a esta extraordina- ria facilidad que tiene la mucha- cha norteamericana para com- prometerse y casarse, se debe en gran parte que muchos ma- trimonios se hagan aquí preci- pitadamente y contra las reglas del sentido común, y que resul- ten un fracaso que sólo encuen- tra solución en el divorcio.

Ahora bien, en el sistema lati- no que impera en nuestros paí- ses, puede decirse que hay una escuela de matrimonio. Cada madre es una profesora de matrimonio de sus hijas.

En nuestros países la unidad social es la familia. En los Es- tados Unidos la unidad social es el individuo. Está lejos del á- nimo de quien esto escribe sos- tener que aquí las madres aman menos a sus hijos o que los hi- jos aman menos a sus madres. Pero sí, las madres y los padres respetan desde temprano la in- dividualidad de los hijos como no se respeta en nuestros paí- ses.

Los pensadores latinos, tanto franceses como hispanos, reco- miendan con frecuencia que im- itemos este respeto a la indi- vidualidad del niño que caracte- riza al pueblo norteamerica- no. Y ahora vemos que muchos pensadores norteamericanos recomiendan que se imite esa es- cuela del hogar que caracteriza a los pueblos latinos.

La solución del problema es- tá en un justo término medio. La prematura y excesiva liber- tad de la mujer norteamericana es un fracaso; pero también lo es la tiranía de la madre latina.

D. TANCRO

# Una Junta de Educación que acusará a un Comandante

Hemos sido informados que la Junta de Educación del distrito central de Cartago, al los abusos de autoridad se repiten, elevará sus bien documentadas quejas, ante quien corresponda, contra el Comandante de Plaza, por estar dicha Corporación bien informada que los reos por ebriedad, escán- dalo o faltas al ser detenidos en la Cárcel, son puestos en libertad por el empleado militar menciona- do y burlando así las leyes de poli- cía que muy a las claras dicen que para su juzgamiento deben presen-

tarse ante el Sr. Agente Princi- pal de Policía. La queja de la Junta está justificada en la mayor de sus entradas y por otra par- te reina la tolerancia, encubierta así por parte de una autoridad in- gada a socorrer en la moralidad y tranquilidad deseables.

El señor Alcalde de aquel Cen- tro Penal no se explica el porqué el Comandante se toma atribucio- nes que no le incumben, libertan- do a casos detenidos que se conside- ran después con mejor derecho a cometer faltas mayores.

# Papel para periódico

## 28x42

En esta Administración se vende, a los precios más ba- jos de plaza papel 28 x 42, para periódico.

# LUIS CRUZ MEZA

— ABOGADO Y NOTARIO —

Su oficina siempre en el mismo lugar; frente al costado del Sagrario de Catedral.

— 0 —

Teléfono 458. — Apartado correo 1287.

# Hierro para techos

HA RECIBIDO GRAN CANTIDAD el que vende al precio más bajo de plaza.

POR LA CUARTA PARTE DE SU VALOR vendiendo cajas de hierro de las mejores marcas

## LA GRANJA

Apartado 256 — JOSE RODRIGUEZ M. — Teléfono 777

# EL SUEÑO DEL NIÑO

Su criatura dormirá bien si la nutrición es adaptable a la edad, y su digestión normal.

ANTES DE LOS CINCO MESES no debe alimentarse a los niños con sustancia alguna extraña a la leche materna.

Si a usted le falta recurra a un buen sustituto como es el



**Glaxo**  
"LA PERFECTA LECHE"

Uso mundial. Millones de niños son criados diariamente con Glaxo.

CUPON

SR. AGENTE DEL GLAXO. APARTADO 355. SAN JOSE.

Adjunto 15 céntimos en sellos. Sirvase enviarme una latita de GLAXO y folleto "El Consejero de la Madre."

Nombre ..... Calle No. ....

Lugar ..... Otras señas .....

Casa .....

# La fiebre tifoidea azota la ciudad de Cartago

Informes, fidedignos nos dan a conocer que la epidemia de fiebre tifoidea azota con violencia a la ciudad de Cartago, reputada como la más sana de la República.

Hay en la actualidad no menos de "seiscientos" casos en tratamiento y la epidemia en vez de ceder parece que aumenta.

El Dr. don Luis J. Güler reputado facultativo cartaginés puso el caso en conocimiento del señor Subsecretario de Higiene y Sanidad quien se trasladó a la ciudad de Vázquez de Coronado y en unión del señor Gobernador y del Médico del Pueblo Dr. don Luis Güler hizo una visita a las fuentes del agua de que se provee la ciudad a fin de ver si eran éstas las causas de la epidemia, pero se observó allí la higiene más absoluta. No es pues el agua la causa de la tifoidea.

Examinadas las leches que en la ciudad se expendían para observar si en ellas había el microorganismo del tífus tampoco fué hallado, pues las leches eran absolutamente pu- ras.

Ante esos datos el señor Subse- cretario de Higiene pensó que una plaga de moscas debe ser la propa- gadora del mal y aunque hasta aho- ra no se han hecho otras observa- ciones, creemos que la hipótesis es- tá bien fundada.

¿No serán los basureros de la ciudad la fuente del mal?

El lugar donde se arrojan las basu- ras, queda al Sur del Rastro, pe- gado casi a la ciudad.

Bueno será que no se abandone se la investigación y que se toma- ran todas las medidas profilácti- cas del caso.

# Las Fiestas Cívicas de Cartago

Hoy tomare la Municipalidad de Cartago un acuerdo señalado los días en que han de celebrarse las fiestas cívicas de aquella ciu- dad y designará las personas que han de integrar la respectiva Co- misión.

Mañana a pasado tendremos el gusto de publicar ese acuerdo y al

mismo tiempo daremos el nombre de Cartago un acuerdo señalado los días en que han de celebrarse las fiestas cívicas de aquella ciu- dad y designará las personas que han de integrar la respectiva Co- misión.

Podemos asegurar que las fies- tas harán época dado el entusiasmo que hay en la ciudad de las banderas y la actividad de los caba- lleros que se dice son candidatos a integrarla.

LA MAYOR DURACION EN SU CALZADO SE OBTIENE SOLAMENTE USANDO

**"NUGGET"**  
BETON PARA CALZADO

El mejor preventivo contra las afecciones del aparato respiratorio

**MUSTEROLE**  
WILL NOT BURST

# Noticias del Salvador

SAN SALVADOR, 29.

Llegaron dos monjas del Buen Pastor, vienen a establecer Casa Protectora de la Mujer con apoyo de la Sociedad de Señoras de Caridad.

Ha nombrado Inspector General del Ejército al Gral. de División Ramón González Villegas, actual Jefe de Estado Mayor de la Casa Presidencial.

Varios amigos obsequiarán esta noche con una comida al Dr. don Manuel Castro R., por haber sido nombrado Encargado de Negocios de Costa Rica en El Salvador.

Hoy dará segundo concierto el notable pianista mexicano Manuel Sierra, magna con colaboración de la orquesta, Banda de los Suñeramos Patres.

Las próximas fiestas agostinas serán iniciadas por el Director General de Comunicaciones que está organizando cabalgata de Amazonas que representará Unión Postal Americana y en la que tomará parte el elemento femenino más bello de nuestra sociedad.

Los clósteres de Santa Tecla han formado una Sociedad.

En el Parque Barrios de esta ciudad se ha construido un bonito kiosco para biblioteca, otros iguales se construirán en la Avenida Independencia.

Cancliller del Consulado General del Salvador en Bélgica ha sido nombrado don Arturo Rivera Monto en lugar de don Benjamín Arrieta Gallegos quien pasará a desempeñar Vice Consulado de El Salvador en Baltimore.

Diario de EL SALVADOR

siguiente importante combinación de premios:

Un premio mayor de ₡ 60,000; uno de ₡ 10,000; uno de ₡ 5,000; cinco de ₡ 1,000; 10 de ₡ 500; 10 de ₡ 200; 25 de ₡ 100; 100 de ₡ 50; 20 de ₡ 200 para los diez números anteriores y diez posteriores al premio mayor; diez de ₡ 100 para los cinco números anteriores y cinco posteriores al premio de diez mil colones; diez de ₡ 50 para los cinco números anteriores y cinco posteriores al premio de cinco mil colones; y un mil ciento noventa y nueve premios para todos los números que tengan la última cifra igual a la del premio mayor. El sorteo consta de veinte mil billetes de a cinco dólares cada uno. Los premios cubren un total de ₡ 119,990. Hay que tener presente que el colón salvadoreño equivale a medio dólar.

Los sorteos ordinarios de cada mes constan de quince mil billetes a ₡ 5.00 cada uno. El premio mayor es de ₡ 20,000, y los menores, respectivamente, de un mil, de quinientos, de doscientos, de cien, de cincuenta, de cuarenta y de diez colones.

A bordo del vapor "Jamaica" acaban de llegar al país los miembros de la nueva misión española contratada por el Gobierno salvadoreño para servir de instructores de la Escuela de la Guardia Nacional, que recientemente se ha inaugurado. Integran la misión un Sargento y tres cabos, recomendados por su cultura y sus conocimientos técnicos. Se llaman, respectivamente, Francisco González Rodríguez, Mariano Castilla González, José Salvador Beltrán y Dionisio Banzo Poello. Con esta misión y la que dirige actualmente el cuerpo activo. El Salvador completa la fundación de la Guardia Nacional, fundada hace doce años y en que descansa la protección del comercio, de la agricultura y de todas las vías de comunicación de la República.

## Cafetería Nicaragua

Hemos recibido un atento aviso en que don Emilio Alpizar nos participa haber abierto en el Paso de la Vaca una cafetería con el nombre de Nicaragua para servicios especiales de café, chocolate, tamales, tistes, etc.

Le deseamos prosperidad

## Rosario solemne

Por el alma de don Jerónimo Pagés se celebró un rosario solemne de ánimas a iniciativa del artista don Pedro Rojas F.

Fue selecta y nutrida la concurrencia.

## Revista de C. Rica

Aousamos recibir del ejemplar de esta bella revista científica correspondiente al mes de junio y que como siempre trae selecto e interesante material de lectura. Gracias por el envío

# La palabra 'Tránsfuga'

Ahora que está de moda emplear esa palabra "tránsfuga", es bueno recordar su significación sencilla y directa, a fin de que no la usen en sentido diferente los que no tienen a mano un pequeño diccionario.

Tomamos el siguiente apunte: "Tránsfuga": com. Persona que huye de una parte a otra "persona que pasa de un partido a otro".

Tienen la misma raíz transformar, transformista, transformismo y transfregar.

De la definición anteriormente copiada algunos lingüistas si primen la palabra persona, por considerar que no es persona el tránsfuga, ya que en algunas partes se le pone fuera de la ley y se le pasa a cuchillo, pero en Costa Rica, donde somos más tolerantes que en ningún país del mundo, no priva el criterio de los citados hablistas y los tránsfugas siguen siendo personas con todas las prerrogativas del ciudadano noble y como si no fueran plebeyos.

PAGINA DE ORO

# CUAL ES EL PUEBLO

El pueblo no siempre elige lo mejor, pero al no le obligan, tampoco elige lo peor; es como el bruto que, aun andando entre tinieblas, ve más que el finete, y pisa en una buena parte, huyendo del despenadero.

El tirano que se alza con la libertad de sus semejantes y viola las leyes naturales y civiles, persigue y ultraja y extermina a los hombres, "no pertenece al pueblo".

El esclavo que nada en oro y cierra la mano a la Caridad, y ve sin conmoverse el hombre del indigente, y se ríe de las desgracias y piensa que nadie necesita más que él, "no pertenece al pueblo".

El soberbio que anda, el cuello erguido, en la convicción de que un título es valor real, o una usurpada e inmerecida prepondeancia lo elevan sobre los otros, "no pertenece al pueblo".

El juez perjuró que perjuró la justicia y en sus actos se atiene a su conveniencia, que resuelve según lo sobornan o según las

preocupaciones de su clase, "no pertenece al pueblo".

El militar envanece que anda deslumbrado con la argentería de sus vestidos, sin mirar o mirando como grande a los pequeños; que desenvaina la espada y hiere sin motivo; que sirve al despota en sus desatenciones, "no pertenece al pueblo".

El que oprime, el que maltrata, el que desleña a sus hermanos, teniendo para sí que es más que ellos, "no pertenece al pueblo".

¡Oh, tú que forjas los metales, labras la madera, construyes la habitación del hombre con tus manos y la habilidad de comodidades y de lujo, tú eres pueblo!

¡Oh, tú que trabajas y padeces, que padeces y no te quejas, que sin quejarte cumples con tus deberes de ciudadano y llevas sobre tí las cargas de la asociación civil, "tú eres pueblo".

Juan MONTALVO

# Repertorio Americano

Ha circulado hoy el número 15 del Repertorio Americano, conteniendo como siempre material selecto en formato artístico. El sumario lo publicaremos mañana, pero revela siempre la más cuidadosa y competente atención de la difícil operación de dar en breves términos lo mejor del día en arte, ciencias y política.

# El inalámbrico en el Llano

La poderosa estación radiográfica que se está levantando en la Sabana, es motivo de atracción en Cartago.

Las gentes en considerable número concurren a observar el trabajo de los ingenieros americanos que levantan las torres de acero que recibirán las vibraciones de las ondas.

# Asamblea de padres de familia

Ayer a las 13.30 horas se verificó en el Salón de Actos de la Escuela Juan Rudín una Asamblea de Padres de Familia con el objeto de plantear serios problemas educacionales. Fuimos invitados a esa asamblea por el señor Director de esa institución don Leovigildo Arias, pero recibimos tarde, hoy, su atenta tarjeta.

Mañana informaremos de lo que en esa reunión se hizo.

## La Casa Blanca

TIENDA DE ABARROTOS Y ARTICULOS DE LUJO. Barrio de la Soledad

Ofrece: Bases de cemento armado. Teja metálica. Ciprock. Zink labrado para paredes exteriores.

Todo a precios bajos Teléfono #45

## DEL ASILO CHAPULTEPEC

PLAN PARA EL SORTEO DEL 6 DE JULIO DE 1924

Emisión de 22,500 Billetes

A razón de \$10.00 cada uno, divididos en décimos a \$1.0 el décimo.

VALOR EN PREMIOS: \$157,500

1 premio de	\$40,000	\$40,000
1 " " "	10,000	10,000
1 " " "	5,000	5,000
5 " " "	1,000	5,000
11 " " "	500	5,500
18 " " "	200	3,600

- 19 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$200 c/u. 2,000
- 19 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$150 c/u. 1,500
- 19 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$100.00 c/u. 1,900
- 224 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$100 cada uno. 22,400
- 2025 terminaciones a la última cifra del primer premio de \$20 cada uno. 40,500

2417 premios Valor: \$157,500

# Las Olimpiadas Centroamericanas son pospuestas

Oficialmente nos comunican de San Salvador que las Olimpiadas Centroamericanas que iban a efectuarse en la hermana República de El Salvador han sido pospuestas. Se celebrarán el año próximo más detalles respecto a las causas que motivaron la suspensión, que no dejará de causar algunas desilusiones entre nuestros deportistas, que se preparaban a poner muy alto el pabellón de Costa Rica en esas bellas fiestas del músculo.

# PRONTO

Realización de artículos para caballero, en la cual se venderá nuestro famoso cuello "VAN HAUSEN", único de una sola pieza y en drill de lino en toda forma y número.

de ₡ 2.50 a ₡ 1.25

Los fabricantes de este cuello, reconocido hoy como el más elegante del mundo, nos colocan en condición de venderlo a este ventajoso precio, con el fin de generalizar su uso.

NOTA: Nuestros conocidos casimires pura lana de ₡70.00 se venderán en la mencionada realización

# Tienda Romero - González Hnos.

## Hierro para techo

- Y PARA TABIQUES, IMITACION TABLILLA
- TELA METALICA, CUMBRERAS Y CEMENTO
- ACABA DE RECIBIR EL ALMACEN DE

Tomás Fernández 198. Ap. 614

## Rosario solemne

Por el alma de don Jerónimo Pagés se celebró un rosario solemne de ánimas a iniciativa del artista don Pedro Rojas F.

Fue selecta y nutrida la concurrencia.

## Revista de C. Rica

Aousamos recibir del ejemplar de esta bella revista científica correspondiente al mes de junio y que como siempre trae selecto e interesante material de lectura. Gracias por el envío



ANTIPALUDICO

SANATICO

EL DIARIO VESPERTINO DE MAYOR CIRCULACION EN LA REPUBLICA

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

Sólo de la nominación de Mac Adoo se ocupará la Convención Nacional Democrática para evitar la amenaza de un candidato de transacción

ser empleados en él en instituciones de carácter industrial, cultural y educativo.

**Los oficiales del Gobierno irlandés piden la inmediata liberación de los reos políticos**

DUBLIN, 28.— La inmediata liberación de los prisioneros políticos del Estado Libre ha sido pedida por los oficiales en servicio.

**Los americanos vencen a los holandeses en los juegos olímpicos**

PARIS, 28.— El Team Norte-

americano venció al Team Holandés en los juegos Olímpicos de competencia verificados aquí, ganando diez matches contra dos de los holandeses.

**El General Marcial Chao, Jefe revolucionario del último movimiento armado en México, es hecho preso y fusilado**

CHIHUAHUA, México, 28.— El General Manuel Chao, Jefe revolucionario en el Norte de México durante el último movimiento armado, fue hecho prisionero cerca de

Parícut y ejecutado, según informes recibidos hoy aquí.

**Diez minutos de silencio como tributo a la memoria del difunto Diputado Matteoti**

ROMA, 28.— Todos los obreros de Italia guardaron hoy un respetuoso silencio durante diez minutos como homenaje a la memoria del difunto diputado Matteoti y como manifestación de protesta contra el horrendo crimen de que fue víctima.

**El Gabinete portugués encabezado por Alvaro Castro presenta su dimisión.— El Premier permanece en su puesto por ahora**

LISBOA, 28.— El Gabinete portugués, encabezado por Alvaro Castro, ha dimitido. El Premier permanecerá en su puesto por ahora.

**Los Estados Unidos vencen a diecisiete naciones concurrentes al Tiro de Rifle de 800 metros en los juegos olímpicos**

CHALONS, Francia, 28.— Los Estados Unidos obtuvieron la victoria en el concurso Tiro al Blanco

con rifle, a ochocientos metros, último número del programa de los Juegos Olímpicos y en el cual tomaron parte otras diecisiete naciones.

**Muere en La Haya uno de los hombres más ricos del mundo, magnate petrolero**

LONDRES, 28.— Se ha recibido aquí la noticia de haber muerto en La Haya Sir Henry Deterling (?), Director General de la Real Compañía Petrolera Holandesa, considerado como uno de los hombres más ricos del mundo.

**El doctor James F. Coupal nombrado nuevo médico personal del Presidente Coolidge**

WASHINGTON, 28.— Se dice que el doctor James F. Coupal, jefe del Museo Sanitario del Ejército, fue escogido por el Presidente Coolidge para reponer al Brigadier General Sawyer, quien renunció su puesto de Médico Personal del Presidente.

**Los Estados Unidos se han hecho cargo de los intereses británicos en México**

WASHINGTON, 28.— Los Estados Unidos se han hecho cargo, por ahora, de los intereses británicos en México, a petición de la Gran Bretaña.

**Firpo ha firmado contrato para una pelea con el americano Harry Wills el 30 de Agosto en Nueva York**

BUENOS AIRES, 28.— Luis A. Firpo, el famoso Toro de las Pampas Argentinas ha firmado un contrato para pelear con Harry Wills, norteamericano, en Nueva York, el próximo 30 de Agosto.

**Los fondos de indemnización de los boxers chinos empleados por los Estados Unidos en beneficio de la China**

WASHINGTON, 28.— Los Estados Unidos enviarán los fondos pagados por China como indemnización de los boxers, a dicho país, para



**Gustavo Michaud La salud de don**

Continúa siendo de mucha ayuda el estado de salud de don Gustavo Michaud, quien desde hace muchos días guarda cama. Los médicos que atienden al estimado enfermo a pesar de la gravedad del caso, tienen fundadas esperanzas en conseguir su mejoría. Anoche tuvo una ligera crisis que alarmó a su familia pero dichosamente se calmó luego, lo cual celebramos y hacemos votos muy sinceros porque recobre pronto su salud el distinguido enfermo.

### Manifestación de simpatía de ciudadanos alajuelenses a don Nicolás Jiménez

Alajuela, 28 de Junio de 1924.

Sr. don Nicolás Jiménez O. Pte.

Su patriótica y honrada actitud en defensa del Tesoro Público y su franca protesta ante el atropello a los empleados públicos que trabajan para la Nación y no para cancelar deudas de un partido, nos hacen felicitarlo y ponernos a la par de él, en esta hora.

León Cortés, Dr. M. Cabezas, Ramón L. Cabezas, Franco Chacón, Ezequiel Fonseca M., José Aguilar Soto, Damigán Ulloa, Clodomiro Sibaja, Ismael Villegas, L. Ocampo, Ricardo Avila, Benard González A., Celedonio Alvarez, Rafael Calvo A., José María Rodríguez, H. Soto G., Castiello Morán, Herrera.

Raúl Chacón, Jesús Solano, Alberto Sánchez, Belén Borbón S., Julián Vargas, Francisco María Soto, Gustavo Morera, Agustín Bravo, Belisario González, Humberto Guerrero, José Avila, Simón Aguilar, Antonio Molina, Pedro Agüero, Miguel Castro, Antonio Fallas, Julio Córdoba S., Mariano Villalobos, Jenaro Benilla Soto, Manuel Angel Arroyo S., Francisco Rojas C., Rafael O. Fernández, José Barrantes Soto, Ramón Castiello M., José A. Villalobos, Julián Barrantes, Blas Oreamuno, Mario Vinayes, Julián Aquino, Juan M. Jiménez, Cipriano Calvo, Daniel Núñez, Azar Blanco R., Dionisio Suárez, Ramón López A., Leonor de Campos, Ramón Triunfos, Fermín Ulate, Rafael Gutiérrez, Isidro Bastos, Francisco



### Viaje de inspección

El domingo próximo en viaje de paso y de inspección se dirigirán a la Planta Eléctrica del Brasil el señor Gobernador de la provincia y el señor Presidente Municipal don Eduardo Pochet, en compañía del señor Inspector de Instalaciones Eléctricas, quienes han sido finamente invitados por el señor Superintendente de la Compañía del Tránsito Ingeniero don Carlos Ross, que también los acompañará con el objeto de que esos elementos dirigentes de la comunidad vean los trabajos tan grandiosos que esa Empresa está llevando a efecto para instalar otra unidad que aumente la capacidad en los circuitos eléctricos de esta capital.

**Doctor C. Herdocia**  
Médico y Cirujano  
de la Facultad de Medicina de París  
Horas de Oficina:  
de 10 a 11.30 y de 2 a 4  
Enfermedades de los OJOS, OÍDOS, NARIZ y GARGANTA  
Contiguo al Teatro Variedades

**Gran BARATILLO "LA VICTORIA"**

Crespiones de seda:

do color	5.50
Jersey de seda	6.00
Tricot de seda	6.00
Cristal Crepé	7.50
Seda cruda	3.00
Seda china	2.25

**AUGUSTO MARIN RICO**  
100 varas al Norte de la Botica Oriental

**Movimiento diario**

**VISTAS PARA EL MARTES**

No hay en ninguna Sala.

**NACIMIENTOS**  
Adella, legítima de Rafael Umaña M. y Celia Fernández B.  
Rodolfo, legítimo de Gonzalo Quiros C. y Amparo González N.  
María Flora, legítima de Carlos Sar O. y Emilia Fábrega E.  
Lorena, legítima de Juan María del Solís C. y Hortensia Hernández G.

**CASAPORTES**  
Federico Bruno, para Alemania.  
C. C. Richardson, para Guatemala.  
Wilemón Salas M., para Colón.  
Juan González S. y esposa, para Honduras.

**DEFUNCIONES**  
No hubo.

Hospital de San Jago de Dios

**ENTRADAS**  
Rebecca Sánchez, San José.  
Cecilia Carvajal, Alajuela.  
Rodolfo Chaverri, Puntarenas.  
Juana Ramírez, Villa Colón.  
Luis Villalobos, Monte Redondo.  
Cecilia Vindas, Puriscal.  
Lily Marnes, San José.  
Juana Rojas, Montes de Oro.  
Antonio Alvarado, Siquirres.  
Pedro Espinoza, Saborio.  
Roberto Ataya, La Estrella.

**FALIDAS**  
No hubieron.

# LA NOTICIA

sensacional del día, la nota palpitante de actualidad, el último suceso político y todo lo que pueda interesar al público se encontrará en nuestro diario.

## COMERCIANTES:

les brindamos una buena oportunidad para la propaganda de los artículos de sus comercios, ya sean éstos los de última novedad o ya pasados de moda. Puede usted salir de los HUESOS por medio del anuncio. Es lo más eficaz para vender rápidamente. Por esta razón -----

# "LA NOTICIA"

que es el periódico vespertino de mayor circulación, le ofrece la ventaja de anunciar por medio de sus columnas lo que usted desee vender, realizar, permutar, etc., etc. Pruebe con el anuncio que es el dinero mejor gastado.

**En días de mucha labor,**  
**YOLANDA**  
**aquieta**  
**los nervios**  
**y lo hace estar sereno**  
**Su uso diario es un hábito sensato**

